

El examen de Lengua en selectividad valdrá para subir nota en 6 comunidades

El Gobierno permite este año que las materias obligatorias puedan ponderar, pero Galicia no tomará esa vía que permite un extra para algunas carreras

SARA CARREIRA
REDACCIÓN / LA VOZ

LAS CALIFICACIONES

¿QUÉ SIGNIFICAN?

En Extremadura, la calificación de Lengua Castellana y Literatura que saque un alumno en selectividad le vale para subir nota si quiere estudiar Psicología, y en el País Vasco le sirve para mejorar su media si quiere ir a Criminología. En Galicia, en cambio, la nota de Lengua solo le sirve al estudiante para su nota de la fase general de la ABAU, sin ninguna otra consideración extra.

La orden que regula la selectividad a nivel estatal permite este año convertir cualquier materia obligatoria y común en una asignatura con valor específico, como ocurre con las de la fase voluntaria. Hasta ahora solo podía hacerse con la asignatura de modalidad (Matemáticas o Latín, por ejemplo), pero este año se ha ampliado a todo el bloque de materias comunes, arrastradas por haber abierto la mano inicialmente con Historia de la Filosofía e Historia de España.

La tardanza del Ministerio de Educación, FP y Deportes en publicar este curso la orden que regula la selectividad ha supuesto que solo seis comunidades se aprovechen de esta oportunidad con las lenguas. El resto, entre ellas Galicia, han preferido no hacer cambios en medio del curso, apostando por dar seguridad a estudiantes, profesores y familias.

Si hay más variedad en el uso doble de Historia de España y de Historia de la Filosofía, que se dio a conocer en octubre, pero se hizo oficial en diciembre. La nota de la primera pondera en carreras de Aragón, Asturias, Canarias, Cantabria, Castilla y León, Extremadura, Madrid y País Vasco; Filosofía, por su parte, contará para distintos grados de Aragón, Asturias, Baleares, Canarias, Cantabria, Castilla y León, Comunidad Valenciana, Extremadura, Madrid, Murcia, País Vasco y La Rioja.

Las cinco únicas comunidades que no valoran ninguna materia obligatoria (excepto las de modalidad) son Andalucía, Castilla-La Mancha, Cataluña, Navarra y por supuesto, Galicia.

En las comunidades que han cambiado sus normas, las carreras que tienen este plus de ponderaciones suelen ser de sociales y humanidades, aunque hay algunos ejemplos, contados, de ciencias. Medicina en ningún caso tiene en cuenta estas notas; sí las Matemáticas II en va-

Dos notas. Por una parte está la nota ABAU (o nota de selectividad), que es la suma de las medias ponderadas de bachillerato y la fase general de la prueba (cinco materias obligatorias en Galicia); y por otra, la nota de acceso, particular para cada carrera gracias a las ponderaciones. **Más valor.** Se llaman ponderaciones a las asignaturas que una carrera valora especialmente porque le interesa que sean un punto fuerte de su alumnado. Es el caso de Matemáticas o Física para las ingenierías. **Suma.** Como ejemplo, si un alumno saca un 10 en Física y quiere hacer una ingeniería, sumará 2 puntos a su nota ABAU.

rias universidades, como Valladolid, Salamanca, Navarra o Andalucía, donde también pondera la nota de la nueva materia de modalidad, la de Ciencias Generales (del bachillerato general).

En Lengua hay ejemplos interesantes en carreras con notas altas o al menos que dejan mucho alumnado fuera en Galicia. Así, la Lengua Castellana y Literatura sirve para subir nota para Educación Infantil y Educación Primaria (a veces también para Educación Social) en Aragón, Asturias, Canarias, Cantabria, Extremadura y País Vasco.

En Asturias la nota de Lengua se multiplicará por 0,1 para ir a Ciencias de la Actividad Física y el Deporte. La ponderación es del 0,2 en el País Vasco para estudiar Periodismo, Comunicación Audiovisual, Derecho o Pedagogía; en Extremadura sirve para Pe-

Asignaturas obligatorias de la selectividad que ponderan en las comunidades

Las calificaciones sirven para subir la nota de acceso a distintas carreras

	Lengua Castellana	Historia de España	Historia de la Filosofía	Lengua Extranjera
Andalucía	✗	✗	✗	✗
Aragón	✓	✓	✓	✓
Asturias	✓	✓	✓	✓
Baleares	✗	✗	✓	✗
Canarias	✓	✓	✓	✓
Cantabria	✓	✓	✓	✓
C. y León	✗	✓	✓	✗
C.-La Mancha	✗	✗	✗	✗
Cataluña	✗	✗	✗	✗
C. Valenciana	✗	✗	✓	✗
Extremadura	✓	✓	✓	✓
Galicia	✗	✗	✗	✗
Madrid	✗	✓	✓	✗
Murcia	✗	✗	✓	✗
Navarra	✗	✗	✗	✗
País Vasco	✓	✓	✓	✓
La Rioja	✗	✗	✓	✗

LA VOZ

riodismo, ADE, Comunicación Audiovisual o Criminología; en Cantabria vale al máximo para Derecho, igual que en Canarias.

La nota de Historia de España y la de Historia de la Filosofía son útiles para subir la calificación en los grados de sociales de muchas comunidades: en Aragón y País Vasco, Periodismo; en Canarias, Cantabria y el propio País Vasco, se aplica en Derecho, igual que en Castilla y León (hay enormes diferencias de ponderación entre sus universidades); en Extremadura es útil para muchas de las carreras económicas, y con 0,1 para el antiguo INEF o para Periodismo.

Madrid, mención aparte

Mención aparte merece Madrid. La capital de España es un destino preferente para los gallegos que estudian fuera de la comu-

nidad. Y en ese sentido, las universidades de Madrid se decantan claramente tanto por Historia de España como de la Filosofía. No aplican ponderaciones en las notas de las lenguas de la fase general de la selectividad.

Las carreras de humanidades optan por valorar al máximo las dos historias de selectividad, y en muchos grados de sociales ocurre otro tanto, como en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte, Psicología, ADE, Ciencia de los Datos Aplicada, Comunicación Audiovisual, Criminología, Derecho, Economía, Estadística Aplicada, Estudios Internacionales, Filosofía-Política y Economía, Finanzas-Banca-Seguros, Gestión Aeronáutica, Pedagogía, Periodismo, Protocolo-Organización de Eventos y Comunicación Corporativa o Publicidad y Relaciones Públicas.

El Inglés de la fase general puede mejorar la media para Enfermería en Extremadura

Hasta ahora, solo las llamadas segundas lenguas extranjeras servían para subir nota, especialmente en carreras de humanidades y sociales. El alumno tiene que examinarse obligatoriamente de un idioma en la fase general, pero puede presentarse a otra lengua (incluso aunque no la haya cursado en el bachillerato) para subir nota.

Pero este año el Inglés, al margen de que el examen se haya realizado como primera o como segunda lengua en selectividad, vale para mejorar la media de cier-

tas carreras en Aragón, Asturias, Canarias, Cantabria, Extremadura y País Vasco.

En Asturias se contabiliza también la nota de Francés, Alemán o incluso Italiano, igual que en Canarias, Cantabria (ahí solo se valora Francés y Alemán) y Extremadura (valen el Francés y el Portugués).

Ejemplos de carreras

¿Para qué carreras sirven? El Inglés es más versátil, pero en general los idiomas se han elegido para mejorar las medias hacia las

lenguas, los grados de Magisterio e incluso Turismo.

Hay casos curiosos: en Asturias, los idiomas que no son Inglés tienen un valor muy limitado (de 0,1) en Derecho, Comercio, ADE, Marketing o Turismo, y no en las carreras de amplio contenido social, lingüístico o educativo. En Extremadura, por su parte, el Inglés vale para Biología, Enfermería, Veterinaria y en menor medida (0,1) para Fisioterapia, Estadística o varias ingenierías, como la de diseño o la de química industrial.